

Feuerwehrprojekt der Weißen Gruppe

Anfang Januar haben sich die Kinder der weißen Gruppe für ein neues Thema entschieden. Sie wählten aus den Themenbereichen Bewegung, Musik oder Feuerwehr/Polizei/Malteser mehrheitlich die Rettungskräfte aus. Daher starteten wir das Projekt mit einer Bewegungsgeschichte zum Thema Feuerwehr und einer anschließenden Ideensammlung.

Um geeignete Bilderbücher zum Thema bereitzustellen, führte uns der Weg in die Bücherei und die Kinder suchten passende Bücher aus. In den nächsten Wochen begleitete uns das Thema auch bei unseren Bewegungsangeboten. Die Kinder hatten viel Freude daran, sich in der Turnhalle oder in der Eingangshalle zu bestimmten Feuerwehrübungen zu bewegen, wie z.B durch enge Tunnel zu kriechen, von verschiedenen Höhen zu springen oder mit Bällen das "Feuer" zu löschen.

Im kreativen Bereich bastelten und gestalteten die Kinder Feuerlöscher, sie bauten und bemalten aus einem Pappkarton einen Feuerwehrwagen und gestalteten Feuerbilder.

Auch der naturwissenschaftliche Bereich kam nicht zu kurz und stieß auf großes Interesse. Wir führten mit den Kindern verschiedene Experimente zum Thema Feuer durch. Folgende Fragen waren dabei wichtig: Was brennt schnell? Was brennt nicht? Was braucht ein Feuer um überhaupt zu brennen?

Das Rollenspiel der Kinder wurde belebt durch eine "Einsatzzentrale". Der hintere Teil des Gruppenraums wurde dafür umfunktioniert und alle sammelten fleißig alte Computertastaturen, Telefone und sogar ein Bildschirm wurde besorgt. Spielerisch konnten die Kinder fleißig Notrufe entgegennehmen, Feuerwehrmann und Feuerwehrfrau spielen und zum Einsatz fahren.

In Kleingruppen konnten die Kinder dann nochmal ihr Wissen festigen, wie man einen Notruf absetzt und welche Fragen dafür wichtig sind.

In der Zwischenzeit bot sich auch die Gelegenheit gemeinsam einen Einsatzwagen der Malteser genau anzuschauen. Die Kinder konnten sich den Innenraum ansehen, vorne die Fahrerkabine erkunden und alle Fragen stellen, die sie an die Rettungskräfte hatten. Dafür nochmals ein herzliches Dankeschön an Herrn von Grafen, der uns dies ermöglicht hat.

Zum Abschluss möchten wir gerne noch eine Brandschutzübung mit den Kindern durchführen, damit sie wissen wie sie sich im Notfall zu verhalten haben.

Danach werden wir uns noch dem Thema Polizei widmen. Darauf sind die Kinder schon sehr gespannt und viele von ihnen möchten gerne zum SEK!!

Für die Weiße Gruppe

Sandra Varnhorn



Kinder in der selbstgestalteten Einsatzzentrale



Hier waren die Kinder besonders kreativ. Selbstgemachten Feuerlöscher aus Wasserflaschen, Schlauch, Papprollen und Wäscheklammern



Die Kinder können sich den Einsatzwagen ganz genau anschauen